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ЧТ, 29 сентября: утро +40, вечер +80,
ск. ветра - 1 м/с (Южн.).
Небольшие геомагн. возмущ.

вТ, 27 сентября: утро +70, вечер +90,
ск. ветра - 2 м/с (Зап.).
Небольшие геомагн. возмущ.

СР, 28 сентября: утро +40, вечер +80,
ск. ветра - 1 м/с (Зап.).
Небольшие геомагн. возмущ. 

погода

4 декабря - выборы депутатов ГосударственноЙ думы рФ  
и ЗаконодательноГо собрания свердловскоЙ области

на 1 полугодие 2012 года
ПодПисные цены

 С доставкой до почтового ящика - 180 руб. 
Оформляется во всех почтовых отделениях.

 С получением в редакции -  96 руб.  
Оформляется в редакции для групп  
от 5 человек.

 С доставкой на предприятие - 108 руб. 
Оформляется для групп от 20 человек.

 С получением в совете ветеранов - 72 руб. 
Оформляется в совете ветеранов.

продолжается подписка

Уважаемые работники детских садов 
и ветераны дошкольного образования! 
Примите искренние поздравления с ва-
шим профессиональным праздником!

Трудно переоценить значение вашей 
профессии. в важный и ответственный 
период жизни ребенка, когда форми-
руется личность и закладываются 
основы его здоровья, многое зависит 
от доброты и мудрости воспитателя, 
его терпения и педагогического ма-
стерства.

в ГО Богданович немало делается 
для развития этого важнейшего направ-
ления: улучшается материально-техни-
ческая база детских садов, производит-

ся их ремонт и реконструкция, строятся 
новые детские сады. Только за этот и 
последующие три года планируется 
открыть четыре новых детских сада в 
общей сложности на 585 мест. 

Спасибо вам, дорогие работники 
детских садов: воспитатели и нянечки, 
музыкальные работники и повара – все, 
кто создает удивительную страну дет-
ства, за труд, за бесконечную любовь 
к детям, за умение делать ребятишек 
счастливыми и умными.

А.А. Быков,  
Глава Го Богданович; 

в.П. ГреБеНщиков,  
председатель Думы Го.

специФикоЙ деятельности 
по «пищекомбинат» является 
неравномерность производ-
ственного процесса. пик произ-
водства приходится на летне-
осенний период, когда массовым 
потоком идет закуп ягодного, 
овощного и фруктового сырья у 
населения и крупных поставщи-
ков. как работается предпри-
ятию в нынешнем году? на эту 
тему мы побеседовали с пред-
седателем по «пищекомбинат» 
в.в. космычевым.

– владимир васильевич, когда в этом 
году ваше предприятие начало наращи-
вать выпуск своей продукции?

– Закуп ягод (черной и красной сморо-
дины, крыжовника) у населения начался в 
июле, затем стали поступать огурцы. Надо 
сказать, что сезон созревания огурцов в 
нынешнем году припозднился и был короче 
прошлогоднего. В этот период – конец июля-
начало августа – мы работали в две смены и 
практически без выходных, поскольку огурцы 
быстро портятся, их необходимо перерабо-
тать максимально быстро.

– Много ли вы закупили огурцов и как 
использовали?

– В этом году мы приобрели 70 тонн 
огурцов, на 10 тонн меньше, чем в году 
прошедшем. Они были законсервированы 
с зеленью и лимонной кислотой, а также 
использованы в качестве компонента в раз-
личных ассорти.

– Чем в настоящее время занимает-
ся ваше предприятие?

– Завершили закуп яблок, которых в 
нынешнем году было очень много. Запасли 
их больше 35 тонн. Сейчас заготавливаем 
кабачки, морковку, свеклу, капусту, лук и 
чеснок. Варим повидло, делаем салат «Ко-
рейский», томаты в желе, борщи и томатный 
соус. Вообще, выпускаем более сорока наи-
менований продукции.

– какие новинки производите в этом 
году?

– Из зеленых томатов в нынешнем году 
мы стали выпускать «Зеленое ассорти», куда 
входят также огурцы и специи, и ассорти 
из консервированных томатов, огурцов и 
болгарского перца. Вообще, год урожайный, 
закупочные цены ниже прошлогодних, мож-
но было бы назвать его удачным, если бы не 
возросло налогообложение.

 В настоящее время у нас трудится около 
90 человек, а в летние месяцы численность 
коллектива превышала сто человек – за счет 
привлечения школьников. Среднемесячная 
зарплата увеличилась на 10 процентов.

– Удалось ли в нынешнем году рас-
ширить круг потребителей?

– Круг потребителей нашей продукции 
расширился, но ненамного. Рост произ-
водства на 1 сентября по отношению к 
прошедшему году составил три процента, а 
объем продаж на тот же срок увеличился на 
пять процентов. Одним словом, без дела не 
сидим, работаем в поте лица.

вопросы задавал А. колосов. 
Фото автора.

на пищекомбинате разгар сезона

укладкой кабачковой икры занимаются работницы по «пищекомбинат» л.в. пост-
никова и л.Ю. пургина.

друг друга. К тому же и увлечение у них 
одно на двоих: обе сочиняют стихи, и 
ряд произведений каждой уже опу-
бликован в сборнике «Педагогическое 
вдохновение» на страницах одного из 
Интернет-журналов.

В профессию свою они пришли 
практически одновременно. Елена 
Александровна в 1980 году закончила 
Тюменское педучилище, Лилия Влади-
мировна – в 1984 Ирбитское педучили-
ще. Впрочем, второй воспитательнице 
прийти к профессии помог случай. 
Лилия Владимировна поступала после 
школы в экономический вуз, но так вы-
шло, что не прошла по конкурсу. Подала 
документы в педучилище и препятствий 
не встретила – ее взяли без экзаменов. 
Стала учиться, потом пошла работать 
и вскоре поняла, что выбранная про-
фессия и есть ее призвание.

27 сентября – день дошкольноГо работника

к дате

дуэт двух педагогов

окончание на 2-й стр.

очень сложно, но и очень 
интересно – примерно так 
отзывается большинство вос-
питателей о своей работе. и 
в самом деле, когда тебя изо 
дня в день окружает много-
голосая стая малышей, вряд 
ли найдется место для уныния 
и скуки. в этом уверены и две 
мои героини – воспитатели 
детского сада №19 е.а. кам-
шилова и л.в. немирова.

Эти обаятельные женщины работают 
вместе два года. Характер каждой раз-
ный: Елена Александровна – добрая, 
мягкая, Лилия Владимировна – строгая, 
но справедливая. Успешно дополняют 

 

29 сентября –  
Всемирный день моря

в каком море  
вы купались?

Г.в. ильиных, домохозяйка:
– Когда была маленькой, то ездила 

с родителями в сочи, на Черное море. 
мне в то время было восемь лет, но 
воспоминания остались. Это были 
самые замечательные каникулы! сей-
час съездить на море не получается. 
очень хочется вместе с семьей вы-
ехать куда-нибудь, но обстоятельства 
не позволяют. то финансовые про-
блемы, то нет времени, то еще что-ни-
будь. но думаю, в следующем году мы 
накопим денег и поедем куда-нибудь. 
дети хотят в турцию. наверное, туда 
и поедем.

о.в. алимпиева, медработник:
– ни в каком море ни разу ни я, 

ни мои дети не купались! У нас до 
того «большая» зарплата, что выехать 
мы можем лишь на местную речку 
Кунару. В этом году и туда не ездили, 
говорили, там нельзя было купаться. 
меня всегда ставит в ступор вопрос 
знакомых: «Куда ездила отдыхать?» 
ну, я в курсе, что сейчас модно ездить 
в турцию, например, отдыхать. Лучше 
б в моду вошло платить стабильную 
достойную зарплату тем, кто действи-
тельно работает. 

с.в. дьяченко, служащий:
– Как-то в моей жизни случилось, 

что ни в одном из отечественных мо-
рей мне искупаться не довелось. А вот 
в этом году, выбирая, где бы отдохнуть 
семьей, мы выяснили, что по соотно-
шению цены и качества обслуживания 
наиболее оптимальной является поездка 
в турцию, а конкретнее – в Анталию. 
туда мы и отправились. так что полу-
чается, что, кроме средиземного моря, 
я морей не видал.

с.е. маракова, секретарь:
– мне лишь в 14 лет довелось по-

бывать около Черного моря, когда нас 
группой от школы возили в сочи. но 
тогда, к сожалению, мне не довелось 
искупаться, я лишь помочила ноги, так 
как вода была холодной. мы ездили в 
декабре, на улице было около 20 граду-
сов тепла, море было холодным. Лишь 
самые отчаянные тогда купались.
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15 главных оБъектов  
2011 года

скоро «детсад Будущего»  
заулыбается яркими красками

с момента нашего последнего 
визита в детский сад №38 ми-
нуло почти три месяца. мы ре-
шили узнать, как продвигаются 
дела на этом строящемся объек-
те, и отправились в путь.

Напомним, детский сад № 38 из разряда 
«возвращенных»: строился он как детский 
сад, потом в нем размещался «Водоканал». 
С 2010 года в рамках областной целевой 
программы «Развитие сети дошкольных 
образовательных учреждений в Свердлов-
ской области» на 2010-2014 годы» начался 
процесс возврата этого здания в систему 
образования, а с февраля нынешнего года 
строители приступили к его реконструкции.

Генеральным подрядчиком работ вы-
ступило ООО «Строймонтаж Урал-2000». 
Ремонт внутренних помещений детсада 
строители сегодня уже завершают. Во 
всем здании заменена система отопления, 
электро- и водоснабжения, канализации. 
Установлены дверные и оконные блоки. 
В пищеблоке, процедурной, а также в бу-
фетных и туалетах каждой группы уложена 
кафельная плитка.

Вместе с заведующей детским садом 
И.Г. Камаевой мы традиционно обходим 
все помещения учреждения, наглядно убеж-
даемся, что реконструкция идет полным 
ходом. Особенно впечатляет оформление 
помещений на втором этаже. Стены уже 

покрашены в яркие насыщенные цвета. 
Подготовительная группа встречает по-
сетителей нежным салатовым цветом, а 
музыкальный зал – персиковым. Зато полы 
в двух ясельных группах на первом этаже 
будут деревянные. Сегодня строители уже 
укладывают пол.

«В тесном контакте работаем мы и с пред-
ставителями Госпожнадзора, – добавляет 
Ирина Геннадьевна, – пожарные инспекторы 

дают рекомендации по размеру дверных 
проемов, расположению запасных выходов, 
которые обеспечат возможность эвакуации 
детей». Кстати, пожарная сигнализация в 
детском саду уже установлена, частично – и 
пожарные выходы.

Наряду с работами во внутренних поме-
щениях учреждения строители перешли к 
ремонту крылец. Кроме того, большой объем 
работ предстоит выполнить по благоустрой-

ству территории и оформлению фасада. Как 
поделилась Ирина Геннадьевна, отделка 
фасада будет по аналогии со строящимся 
спортцентром на улице Ленина: утепление, 
обработка швов, декоративная штукатурка и 
покраска. По проекту здание детсада будет 
оформлено в яркие желто-оранжево-крас-
ные цвета, а центральным образом выступит 
веселое солнышко.

По информации заведующей, министер-
ство образования Свердловской области 
поддержало инициативу Богдановича в 
плане объединения в единую сеть всех 
четырех детских садов, которые будут по-
строены в рамках этой целевой программы 
в нашем городе с 2010 по 2014 годы. Это 
детсад №38, №1 (бывшая водогрязелечеб-
ница) – оба на 90 мест, в районе городского 
парка отдыха (на 135 мест) и на МЖК (на 
270 мест).

Эти дошкольные образовательные 
учреждения будут различаться только номе-
рами, а название станет единым – «Детский 
сад Будущего». Общей будет и символика, 
похожим – оформление фасадов зданий.

На реконструкцию детсада №38 область 
и муниципалитет на условиях софинан-
сирования уже выделили порядка восьми 
миллионов рублей. Для открытия учрежде-
ния необходимо еще столько же. Только на 
приобретение оборудования уйдет почти 5,5 
миллиона рублей, потребуются средства и 
на благоустройство территории.

Областные и местные власти взятые 
обязательства выполняют. Ждать малень-
ким новоселам и их родителям осталось 
недолго.

с. соколовА.
Фото автора. 

дарить тепло души своей 
– один из главных жизненных 
принципов ветерана детского 
сада №45 «малыш» л.п. деми-
ной, посвятившей профессии 
воспитателя 42 года.

В ее трудовой книжке всего одна запись: 
о приеме на работу с 28 августа 1969 года 
в ясли-сад в должности воспитателя. Много 
раз менялись названия нашего учреждения, 
но всегда одинакова была сама профессия, и 
верность ей Людмилы Петровны. Бессменным 
и незаменимым членом коллектива детсада 
№45 она оставалась до августа 2011 года, до 
выхода на заслуженный отдых.

За творчество и инициативу Людмила 
Петровна не раз награждалась премиями 
и Почетными грамотами. Среди основных: 
благодарственное письмо министерства пу-
тей сообщения РФ Свердловской железной 
дороги, грамоты управления образования 
– за педмастерство и многолетний добросо-
вестный труд.

В коллективе ее все уважают за душевность, 
доброту, обходительность, требовательность к 
себе, детям, их родителям. Казалось бы, гово-
рит строгие слова, но доброта души и тепло так 
и светятся в ее глазах. Родители с доверием 
и большой благодарностью говорят в адрес 
Людмилы Петровны самые искренние слова. 
Теперь многие ее выпускники, уже сами мамы 
и папы, приводят своих детей в наш детский 
сад. Это семьи Измоденовых, Тимофеевых, 
Изеговых и других.

Не так давно, 28 августа, Людмила Петров-
на отпраздновала юбилей. Много теплых слов 
было сказано в ее адрес родителями детей, 
коллегами, с кем она проработала всю свою 
трудовую жизнь. Однако дороже всего для нее 
были слова, которые произнесли дети: «Наша 
Людмила Петровна пришла!» Для каждого вос-
питателя такие слова дорогого стоят.

Н. ДолГоПоловА, воспитатель,  
от имени коллектива детсада N 45.

преданность 
профессии

Интересно, что у обеих моих собе-
седниц в годы перестройки судьба вновь 
сложилась одинаково. В 90-е годы, когда 
педагоги месяцами не получали зарпла-
ту, а семьи надо было чем-то кормить, 
мои героини в отчаянии ушли из родной 
профессии. Причем обе выбрали для 
своей работы фарфоровый завод. Еле-
на Александровна освоила профессию 
шлифовщика, Лилия Владимировна 
трудилась формовщиком.

Однако, как только экономическая 
ситуация в стране нормализовалась, 
воспитательницы одна за другой вновь 
вернулись в дошкольные учреждения. 
«Не представляем себя без своей рабо-
ты», – единодушны они.

Сегодняшнее время Е.А. Камшилова и 
Л.В. Немирова считают самым интерес-
ным за более чем 20-летний стаж каж-
дой. «Раньше мы в основном занимались 

организацией досуга детей, – делится 
Елена Александровна, – ребята спали 
в группах на раскладушках. Пока рас-
кладушки разберешь, а после сончаса 
уберешь, время и проходит. А в группах 
всегда было по 30 и более детей». «Се-
годня все иначе, – вступает в разговор 
Лилия Владимировна, – в каждой группе 
не более 20 детей. Созданы все условия 
для их развития. У воспитателя есть воз-
можность заниматься с каждым ребенком 
индивидуально».

По словам моих собеседниц, родители 
воспитанников – хорошие помощники. 
Помогают и в делах группы, и в благо-
устройстве участка возле детского сада. 
В числе самых активных своих помощни-
ков воспитательницы назвали: В.Н. и Н.С. 
Грабежовых, В.В. Гензе, А.В. Климова, 
В.С. и С.В. Пахалуевых, А.А. Кадырову 
(председателя родительского комитета), 
А.В. Красикову и бабушку одного из вос-
питанников Т.В. Чудотворову.

дуэт двух педагогов
окончание. Нач. на 1-й стр. Созданные условия и профессио-

нализм педагогов приносят хорошие 
результаты. Воспитанники моих собе-
седниц принимали участие в областном 
конкурсе «Слово об учителе», оформив 
настоящий коллаж из стихов собствен-
ного сочинения. В прошлом году дети 
группы заняли третье место в областном 
конкурсе «Зеленый огонек» по Правилам 
дорожного движения.

Нельзя не отметить, что каждая из 
моих героинь, помимо основной работы, 
ведет и дополнительную. Елена Алек-
сандровна проводит занятия в кружке 
«Правознайка», знакомя детей с право-
выми вопросами. Лилия Владимировна 
занимается с ребятами в кружке «Азбука 
пешехода». Одновременно обе повыша-
ют свой уровень образования и делятся 
своими наработками с другими.

Так, Е.А. Камшилова – активная учас-
тница ежегодной международной науч-
но-практической конференции. В 2010 и 
2011 годах ее работы были опубликованы 
в методическом сборнике. Л.В. Немирова 
в 2010 году принимала участие в район-
ном конкурсе «Воспитатель года» и как 
победительница в одной из номинаций 
вышла на областной этап. Имеет благо-
дарственное письмо за участие.

Помимо работы, объединяет моих 
героинь и счастливое материнство. 
Обе – матери уже состоявшихся детей. 
Подтверждают, что профессия, несом-
ненно, помогла им и при воспитании 
своих детей.

На мой вопрос: какими качествами 
должен обладать настоящий воспитатель 
– Лилия Владимировна и Елена Алек-
сандровна, не сговариваясь, перечис-
лили практически одни и те же. Назвали 
доброту, требовательность и умение 
понять ребенка, найти к нему подход. 
У обеих моих собеседниц эти качества, 
несомненно, присутствуют. Недаром в их 
адрес и коллеги, и родители да и дети 
говорили только хорошие слова.

с. ФеДосеевА.
Фото автора. 

строители ооо «строймонтаж урал-2000» ведут укладку пола.

на занятиях с е.а. камшиловой и л.в. немировой детям скучно не бывает.
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папа, мама  
и пятеро ребятишек

Ведущая Выпуска  
с. соболеВа

«я всеГда мечтала о 
большой семье, и меч-
та моя осуществилась», 
– рассказывает сегодняш-
няя моя героиня, житель-
ница красного маяка о.н. 
капченко. в семье н.н. и 
о.н. капченко воспиты-
вается пятеро детей.

Самой старшей, Кате, 15 лет. 
Она учится в девятом классе 
Грязновской школы. Увлекается 
спортом, в особенности, волейбо-
лом и баскетболом.

Насте восемь лет. По словам 
родителей, это настоящая масте-
рица: поет, танцует, делает различ-
ные поделки, учится вязать. «Вся в 
меня», – улыбается мама.

Максиму шесть лет. Он, как 
папа, любит что-либо мастерить. 
Помощник по дому, да и с сестрен-
ками не прочь поиграть.

Свете четыре годика, но уже 
сегодня виден ее целеустремлен-
ный характер. «Она у нас боевая, 
– комментирует Катя, – всегда 
добивается того, чего хочет».

В этом году в семье вновь было 
пополнение – родился Дима. 19 сен-
тября ему исполнилось полгода.

В большой и дружной семье не 
бывает скучно. Тем более что две-
ри здесь гостеприимно распахнуты 
для многочисленных друзей детей. 
«Играют, общаются, чай пьют», 
– подтверждает моя героиня.

Взрослые члены семьи, как лед 
и пламя, не похожи друг на друга. 
Николай Николаевич – строгий, се-
рьезный, Ольга Николаевна – весе-
лая, жизнерадостная. Однако это 
не мешает быть им счастливыми 
вместе. Супружеский стаж семьи 
уже 16 лет.

Конечно, как и многим многодет-
ным семьям, Капченко приходится 
непросто в материальном плане. 
Однако не жалуются, рассчитыва-
ют только на свои силы. Николай 
Николаевич работает охранником 
в ООО «Запад-Восток», Ольга 
Николаевна подрабатывает в од-
ной из сетевых компаний, семья 
получает различные социальные 

пособия. К тому же после переез-
да в Красный Маяк у моих героев 
появился свой участок, где они 
выращивают картофель и овощи. 
Тоже подспорье.

Переехали Капченко в этот 
поселок в ноябре прошлого года, 
использовав средства материнско-
го капитала. Так семья обзавелась 
собственной квартирой. Выбор на 
Красный Маяк пал не случайно: 
Ольга Николаевна родом отсюда, 
здесь проживают ее родные, у 
детей много друзей.

Проблем с устройством ребят 
в садик не было. Максима и Свету 
практически сразу взяли в Гряз-
новский детский сад. Старшие 
дети пошли в школу этого же села. 
«Коллектив нас принял хорошо», 
– делится Катя. «Нам здесь очень 
нравится», – вторит ей мама.

На мой вопрос о проблемах 
отдаленности их поселка от цент-
ральной усадьбы, Ольга Николаев-
на ответила, что и, живя в Богдано-
виче, ей приходилось добираться 
до работы (ЦСПСиД, кризисное 
отделение для женщин) 40 минут. 
Здесь уходит столько же, чтобы 
дойти из поселка в Грязновское. 
«Зато дышим свежим воздухом», 
– добавляет Ольга Николаевна.

Особенность этой семьи и в том, 
что каждый из ее членов имеет 
свое увлечение, и это всячески 
поддерживается другими. Даже 
у папы есть свое хобби, причем 
весьма оригинальное – он байкер. 
В последние полтора года Николай 
Николаевич активно участвует в 
различных байк-слетах. На мой 
вопрос, не беспокоится ли жена, 
отпуская мужа в путешествия, 
Ольга Николаевна мудро подме-
тила: «Каждый имеет право на 
самореализацию. Тем более что и 
муж меня понимает, когда по делам 
сетевой компании я выезжаю на 
мероприятия».

Уважение и поддержка – глав-
ные ценности этой семьи. Недаром 
в беседе о том, что помогает в 
совместной жизни, супруги отве-
тили так. Николай Николаевич: 
«Мое умение говорить, ее умение 
слушать». Ольга Николаевна: 
«Духовная вера и терпение. Нужно 
просто жить по-человечески, тогда 
и жизнь сложится».

семья

«вехи взросления» – такая тема оче-
редного выпуска «семейного очага» 
выбрана не случайно. в нашей почте 
накопилось немало писем читателей, 
посвященных теме воспитания детей 
разного возраста. из общей массы 

писем мы отобрали наиболее интерес-
ные и попросили ответить на постав-
ленные в них вопросы специалистов 
различных организаций. полученные 
комментарии предлагаем вашему вни-
манию.

«Старшему сыну 5 лет, доче-
ри – 3 года. Совершенно не могу 
общаться с ними, т.к. младшая 
все повторяет за старшим. Он 
кричит, она – тоже, он игрушки 
швыряет, и она туда же. Что мне 
делать?

Н. Макарова, г. Богданович».
Комментарии по письму дает 

педагог дополнительного обра-
зования центра развития ребен-
ка «Сказка» Т.Я. Шантарина:

– Воспитываясь с братьями и 
сестрами, ребенок приобретает 
ценный опыт взаимодействия с ок-
ружающими, который помогает ему 

в жизни. Сегодня Вам надо набрать-
ся терпения, и его плоды в будущем 
вернутся к Вам сторицей.

Не сравнивайте одного ребен-
ка с другим; отмечайте в каждом 
положительное (дочка – ласковая, 
сын – сильный), хвалите за успе-
хи, поддерживайте при неудачах. 
Проявляйте любовь к каждому 
ребенку через слова, прикосно-
вения, взгляд. Заведите семейные 
традиции, в которых посильное 
участие будут принимать и сын, и 
дочь (будь то подготовка и прове-
дение семейных праздников или 
вечерняя прогулка всей семьей, или 

если младшая не уступает

«Мой сын-подросток испыты-
вает трудности в общении со 
взрослыми людьми. Стесняется, 
наверное. Посоветуйте, как ему 
помочь.

А. Бобошина, г. Богданович».
Отвечает психолог центра 

соцпомощи семье и детям Е.в. 
Гусева:

– Такое поведение ребенка вне-
шне очень напоминает смущение. 
Если подросток смущен, значит, 
ситуация неприятна для него или 
связана с какой-то неудачей.

Одним из проявлений смущения 
является стыд. Внешним выраже-
нием стыда может быть опускание 
головы и век, отведение взгляда, 
отворачивание лица в сторону. У 
человека краснеет лицо, он ис-
пытывает стремление сжаться, 
сделаться маленьким, незаметным, 
«провалиться сквозь землю».

Возможно, Ваш сын сам по 
себе замкнутый ребенок или за-
стенчивость – это его личностная 
черта. А может быть и по-другому. 
Причин много. Я перечислю лишь 
некоторые.

во-первых, это критика, презре-
ние и насмешка со стороны других 
или себя самого. Вообще-то, до 13 
лет любой подросток замкнут, само-
критичен, чувствителен к критике, 
особенно от родителей – ребенок 
переживает сильнейший кризис. 
Если хоть раз был случай, в котором 
кто-то из взрослых одернул его или 
указал на глупость или неправиль-
ность сказанного им при большом 

количестве людей, то ребенок будет 
ждать от общения того же исхода, 
пока его самооценка не станет 
стабильной.

во-вторых, ребенок может 
осознавать то, что его присутствие 
неуместно в данной ситуации.

в-третьих, чрезмерная или не 
к месту сказанная похвала в адрес 
ребенка, прозвучавшая в большой 
компании, может вызвать у него 
приступ смущения, а вместе с ним 
и протест.

Подросток очень нуждается во 
взрослом человеке, но не в каждом. 
Стоит отметить, что в данном воз-
расте неприемлемы назидательные 
беседы и нравственные нотации в 
отношении ребенка, точно так же, 
как недопустим «сюсюкающий» 
тон. Взрослый нужен как партнер, 
опора, ориентир в быстро меняю-
щемся мире.

в-четвертых, в этом периоде 
ребенок начинает активно расти, его 
физический облик меняется – это 
также одно из важнейших пережи-
ваний. Поэтому негативное пред-
ставление о какой-то своей осо-
бенности (полноте, длинном носе, 
оттопыренных ушах), заставляет 
ребенка страдать. Дети отмечают в 
себе, прежде всего, те качества, ко-
торые подчеркиваются родителями. 
Если внушается негативный образ 
и ребенок разделяет полностью эту 
точку зрения, у него формируется 
устойчивое негативное отношение 
к себе с преобладанием чувства 
неполноценности.

сын стесняется взрослых
Причины могут быть самыми 

разными. Поэтому, если Вас дейс-
твительно волнует состояние сына, 
советую обратиться к психологу 
– школьному или любому другому. 
Необходимо также проанализиро-
вать свое поведение.

Первое, что хочется спросить 
у мамы: полная ли у вас семья? 
Есть ли у мальчика отец? Если да, 
то необходимо чаще создавать 
ситуации общения отца и сына. 
Отец – источник уверенности и му-
жественности для мальчика. Если 
отца нет, то все становится более 
объяснимым – у мальчика нет об-
разца для подражания, нет эталона 
мужского поведения и, скорее всего, 
мальчик испытывает страх, тревож-
ность и неуверенность в ситуациях 
общения со взрослыми. 

Ответьте – часто ли создаются 
подобные ситуации? Вы специаль-
но берете с собой сына в компании 
Ваших друзей, где ему неинтересно 
и он не понимает, зачем он здесь? 
Быть может, Вы нарочно водите 
с собой сына, хотя он просит Вас 
оставить его дома? Если Вы отве-
тили «да» хотя бы на два вопроса, 
то хочется посоветовать – прислу-
шайтесь к просьбам Вашего сына. 
Он взрослеет и чувствует себя 
малозначимым для Вас, если Вы не 
учитываете его интересы.

внимательность к ребенку, 
поддержка и уважение его инте-
ресов – вот главные принципы 
взаимоотношений взрослого и 
подростка.

коллекционирование…). Общай-
тесь с детьми: вместе занимайтесь 
творчеством, любуйтесь красотой 
природы, экспериментируйте, чи-
тайте, рисуйте, играйте. Например, 
сын «ранен в бою», Вы вызываете 
дочку-врача, чтобы та «вылечила 
раненого». Поощряйте самосто-
ятельность, привлекайте одного 
ребенка к посильной помощи дру-
гому (помочь надеть кофту, достать 
игрушку), хвалите за добрые дела, 
учите благодарить за помощь.

Говорят, дети – зеркало семьи. 
Смотрите в это «зеркало» с любо-
вью, и оно ответит Вам тем же!

«Я одна воспитываю дочь, 
ей 17 лет. Специфика моей 
работы в том, что мне прихо-
дится часто бывать в коман-
дировках. Оставляю дочь, а на 
сердце неспокойно: возраст 
у нее сами понимаете какой. 
Уже подумываю, не сменить 
ли мне работу. Не знаю, что и 
делать…

и. смольникова, 
г. Богданович».

Отвечает психолог МУ ХК 
«Факел» С.в. Клепикова:

– Прежде, чем решать вопрос 
о смене места работы, жела-
тельно Вам ответить самой себе 

на вопросы: какие мысли посещают 
меня во время командировки, как 
дочь относится к частым отъездам, 
какие взаимоотношения у меня с 
ней? Когда Вы найдете ответы на 
предлагаемые вопросы, Вам будет 
легче определиться с выбором: 
менять работу или нет.

Если отношения между вами 
теплые, доверительные, вы умеете 
слышать друг друга, то, вероятно, 
Вам нет смысла переживать.

Если у вас все с точностью до 
наоборот, то и во время вашего 
присутствия дома могут случиться 
какие-либо неприятные моменты. 
В таком случае я бы порекомендо-

вала обратиться к психологу, чтобы 
наладить межличностные отноше-
ния между Вами и дочерью.

Возраст 17 лет считается позд-
ним подростковым периодом. В этом 
возрасте дети вполне самостоятель-
ны, у них ярко проявляется желание 
выразить и проверить себя. Поэто-
му, по большому счету, они уже 
ответственны за свои поступки.

Боюсь оставлять дочь

большая семья капченко: катя, ольга николаевна, настя, николай 
николаевич, дима, максим и света.
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Администрация МУ «Богдановичс-
кая ЦрБ», профком и совет ветеранов 
сердечно поздравляют пенсионеров 
- ветеранов здравоохранения с Днём 
пожилого человека.

Желаем крепкого здоровья, актив-
ного долголетия, заботы и внимания 
близких.

Приглашаем вас 30 сен-
тября, в 15 часов, в столо-
вую № 1 оАо «огнеупоры» 
на встречу за чашкой чая.

27 сентября 2011 года, с 10.30 до 15.00 
часов, в здании цРБ будут вести прием врачи 
Свердловского протезно-ортопедического 
предприятия Росздрава. 

нам пишут

поездка в музей
ховскую здравницу. Какую же здесь мы 
увидели красоту! Здесь возведены необыч-
ные по своей архитектуре здания. Есть 
даже храм. Кругом цветы и много прочей 
зелени. Побывали и в зимнем саду. Стоит 
ли ездить за границу, если у нас на Урале 
такие красивые места и лечебницы? 

Эта поездка всем очень понравилась.
За ее организацию мы сердечно благода-
рим председателя совета ветеранов села 
Грязновского Т.А. Токареву, начальника 
управления сельской территории с. Гряз-
новского В.Н. Бухвалова и еще водителя 
И.А. Сыромятникова.

е. АсАНовА, Б. БУхряковА,  
е. ГолоУшкиНА,  

жители с. Грязновского. 

анонс

Центр ждет 
посетителей

в конце августа нам, труже-
никам тыла и ветеранам труда, 
выпало большое счастье съез-
дить на родину героя-разведчи-
ка, в музей николая кузнецова, 
в талицу.

Очень многое узнали об этом человеке. 
Где Николай Иванович жил и работал, 
даже сфотографировались около техни-
кума, в котором он учился.

На обратном пути мы заехали в Обу-

поездка на родину разведчика впечатлила грязновцев.

Эти соревнования представляют из 
себя езду на велосипедах по пересечен-
ной местности. Протяженность одного 
круга - 1,7 километра. Путь пролегал как 
по асфальтированным дорожкам, так и по 
различным лесным тропам, кочкам, лужам. 
А какие на пути у участников попадались 
спуски и подъемы! Кстати сказать, не всем 
они давались: некоторые спускались с 
велосипедов и поднимались пешком, что 
правилами не запрещалось.

Болельщики наравне с тренерами под-
держивали своих участников. На лицах од-
них спортсменов отражалось явное рвение 

к победе, на других читалась усталость. 
Но все, как один, упорно преодолевали 
непростую трассу.

В кроссе-кантри участвовали спорт-
смены самых разных возрастов, но прак-
тически во всех возрастных категориях 
богдановичские маунтинбайкеры заняли 
призовые места. Так, среди девушек 1994-
1995 г.р. бесспорным лидером стала Алена 
Вертипрахова, а среди девушек 18-19 лет 
второе место заняла Эльвира Вертипра-
хова. Самые юные две наши участницы 
Александра и Анастасия Тришевские, 
выступившие в возрастной группе девочек 
2000 г.р. и младше, заняли первое и второе 
места соответственно.

У противоположного пола наград 
оказалось не меньше. Среди мальчиков 
2000 г.р. и младше Семен Савин пришел 
к финишу с наилучшим результатом, за-
няв первое место. В возрастной группе 
юношей 1998-1999 г.р. у наших спортсме-
нов все три призовых места: первое – у 
Вячеслава Климина, второе – у Дмитрия 
Демина и третье – у Эдуарда Шамрикова. 
Два вторых места принадлежат богдано-
вичским участникам: Максиму Аксенову в 
возрастной группе юношей 1996-1997 г.р. 
и Владимиру Колясникову среди юношей 
1994-1995 г.р. Бесспорными лидерами 
кросса-кантри в своей группе стали Вик-
тор Лобасов среди юношей 18-19 лет и 
Алексей Кирпищиков в возрастной группе 
мужчин 20-29 лет.

 Все победители и призеры соревно-
ваний в личном зачете были награждены 
грамотами и медалями.

с. ереМеевА.
Фото автора.

спорт

трасса кросса-кантри  
далась участникам нелегко

на баЗе «березка» прошли 
необычные для нашего города 
соревнования – первый от-
крытый чемпионат и первен-
ство городского округа бог-
данович по кроссу-кантри. 
участвовали в нем как наши 
спортсмены, так и из других 
городов области.

старт первого заезда кросса-кантри.

29 сентября цспсид  
(ул. новая, 16-а) проводит  
день открытых дверей. 

Желающие смогут получить раз-
личные социальные услуги, причем 
все – бесплатно. В числе таковых: 
консультации психолога, юриста, со-
циального педагога, специалистов по 
социальной работе. Будет возможность 
провести РОФЕС-диагностику здоро-
вья, посетить комнату психологической 
разгрузки, узнать об услугах пункта 
проката.

Мероприятие продлится с 13 до 17 
часов.

Кроме того, в этот же день центр 
соцпомощи проводит заседание в 
форме круглого стола по проблеме 
семейного неблагополучия и детской 
безнадзорности на селе. На встре-
чу будут приглашены руководители 
сельских территорий, представители 
школ, ФАПов и ОВП, директора Домов 
культуры, участковые полиции.

По данным ЦсПсиД.

ООО «лира» уведомляет о го-
товности предоставить эфирное 
время в радиопрограмме «лира-
FM» (частота 104.3) для проведения 
предвыборной агитации избира-
тельным объединениям, кандидатам, 
участвующим в выборах депутатов 
Государственной думы Федерального 
Собрания Российской Федерации и 
выборов депутатов Законодательно-
го Собрания Свердловской области  
4 декабря 2011 г. 

Стоимость одной секунды –  
24 рубля.

По вопросам заключения до-
говоров обращаться по адресу:  
г. Богданович, улица Тимирязева, 1  
(2-й этаж ТЦ «Северный»), ООО 
«Лира»,  телефоны: +79126793631; 
+79655215171; (34376)50590.

E-ma i l  радио  « лира-FM»:  
Lira-fm@mail.ru.

ООО «Радио Тюмени» уведом-
ляет о готовности предоставить 
эфирное время в радиопрограм-
ме «Фактория» (частота 101.5 
«Шансон») для проведения пред-
выборной агитации избиратель-
ным объединениям, кандидатам на 
выборах депутатов Государствен-
ной думы Федерального Собрания 
Российской Федерации и выборов 
депутатов Законодательного Со-
брания Свердловской области  
4 декабря 2011 года. 

Стоимость одной секунды –  
24 рубля.

По вопросам заключения до-
говоров обращаться по адресу:  
г. Богданович, улица Тимирязева, 1  
(2 этаж ТЦ «Северный»), ООО 
«Лира»; телефоны: +79126793631; 
+79655215171; 3437650590;

E-mail: Lira-fm@mail.ru.

Отдел Мвд России по Богдановичскому району 
ПРИГлАШАЕТ нА СлУжБУ мужчин – граждан Российской 
Федерации, отслуживших срочную службу в ВС России, 
от 18 до 35 лет, имеющих среднее общее образование и 
выше для службы в должностях инспекторов дорожно-
патрульной службы ГИБдд, имеющих образование не 
ниже среднего профессионального – для службы в долж-
ностях участковых уполномоченных полиции.

Заработная плата от 12000 рублей. Кроме того, 
сотрудникам органов внутренних дел и членам семьи 
оплачивается проезд к месту проведения ежегодного 
очередного отпуска и обратно, предоставляется возмож-
ность получения бесплатного высшего юридического 
образования по заочной форме обучения.

С 01.01.2012 года планируется значительное увели-
чение заработной платы сотрудников, решение вопросов 
обеспечения жильем.

За справками обращаться по адресу: г. Богдано-
вич, ул. Мира. 1, к. 17-18, или по телефону – 2-18-34. 


